

**GRUPO DEL BANCO MUNDIAL**

BANCO INTERNACIONAL DE RECONSTRUCCIÓN Y FOMENTO  
CORPORACIÓN FINANCIERA INTERNACIONAL  
ASOCIACIÓN INTERNACIONAL DE FOMENTO  
CENTRO INTERNACIONAL DE ARREGLO DE DIFERENCIAS RELATIVAS A INVERSIONES  
ORGANISMO MULTILATERAL DE GARANTÍA DE INVERSIONES

**J**

**FONDO MONETARIO INTERNACIONAL**

Comunicado de prensa N.º 6 (S)

6-7 de octubre de 2009

Informe a la Junta de Gobernadores del Fondo Monetario Internacional  
presentado por el Presidente del Comité Monetario y Financiero Internacional de la  
Junta de Gobernadores, Excmo. Sr. **YOUSSEF BOUTROS-GHALI**



**Informe a la Junta de Gobernadores del Fondo Monetario Internacional  
presentado por el Presidente del Comité Monetario y Financiero Internacional de la Junta  
de Gobernadores, Excmo. Sr. Youssef Boutros-Ghali  
6 de octubre de 2009**

Señor Presidente, gobernadores, damas y caballeros:

Antes que nada, desearía expresar la gratitud de los miembros del CMFI al Gobierno de Turquía por la impecable organización de estas reuniones. Asimismo, desearía felicitar, en nombre propio y de los demás miembros, a Dominique Strauss-Kahn por las destacadas dotes de liderazgo, iniciativa, ingenio y eficiencia de las que hizo gala a la cabeza del FMI durante el último año y medio. Nuestras felicitaciones también al personal técnico de la organización por la excelente labor realizada frente a los extraordinarios retos de los últimos meses.

Me complace informar a la Junta de Gobernadores sobre los resultados de las deliberaciones que sostuvo el CMFI el sábado y el domingo, y que tuve el honor de presidir. Las reuniones transcurrieron en una atmósfera de optimismo, en medio de indicios de recuperación temprana. Reafirmamos nuestro compromiso de ayudar a estimular la economía mundial, tanto en términos de las políticas económicas y financieras como de las instituciones que rigen la economía mundial. Nuestras deliberaciones abordaron la reforma del FMI para que pueda seguir siendo la organización central que infunde ímpetu y coherencia y sirve de centro de intercambio de información sobre políticas económicas y financieras a escala internacional.

Nos comprometimos a mantener políticas de apoyo en los ámbitos fiscal y monetario, y en el sector financiero, hasta que se afiance una recuperación duradera, y a estar preparados para tomar las medidas adicionales necesarias. Subrayamos la necesidad de llevar a término sin demora las reformas acordadas del sector financiero y de la esfera regulatoria, y reafirmamos nuestra responsabilidad colectiva de evitar el proteccionismo en todas sus formas. El Comité también subrayó la necesidad de sustentar el respaldo internacional a los esfuerzos de los países de bajo ingreso.

Aplaudimos los resultados de la Cumbre de Pittsburgh del G-20. Respalamos su compromiso de formular políticas para un crecimiento sólido, sostenido y equilibrado de la economía mundial, y llamamos al FMI a que facilite la evaluación mutua del G-20.

Nos comprometimos a colaborar, a medida que la recuperación se afiance, en la elaboración y la ejecución de estrategias de salida verosímiles y coordinadas para retirar el respaldo público al sector financiero, dismantelar de manera ordenada el respaldo de la política monetaria y llevar a cabo la consolidación fiscal necesaria para sustentar la sostenibilidad a largo plazo. Al respecto, se le solicitó al FMI que elaborara principios para estrategias de salida ordenadas y concertadas que tengan en cuenta las circunstancias nacionales específicas, y que brindara asesoramiento sobre la formulación de políticas de salida.

Reafirmamos que la reforma de las cuotas es crucial para imprimir más legitimidad y eficacia al FMI. Respaldamos un cambio de las cuotas relativas de 5% como mínimo a favor de los países de mercados emergentes y en desarrollo dinámicos, de los países sobrerrepresentados a los subrepresentados, utilizando la actual fórmula de cuotas del FMI como base para trabajar. El Comité también se comprometió a proteger la proporción de votos de los países más pobres. Se instó a todos los miembros a dar su consentimiento sin demora a la inconclusa reforma de las cuotas y la voz de 2008. Llamamos al Directorio Ejecutivo a que cumpla con la meta acordada de enero de 2011 para ultimar la decimocuarta revisión general de las cuotas.

El Comité le agradeció al Directorio Ejecutivo el informe sobre las reformas de la gestión de gobierno del FMI y le solicitó que continuara examinando el abanico completo de reformas. Nuestra intención es adoptar en nuestra próxima reunión un proceso abierto, meritocrático y transparente para la selección de la alta gerencia del FMI.

Se han logrado importantes avances para realzar la supervisión del FMI, entre ellos el lanzamiento de una prueba de alerta anticipada conjuntamente con el Consejo de Estabilidad Financiera y los esfuerzos en curso por afianzar los análisis multinacionales y del sector financiero. El Comité le solicitó al FMI que comenzara a implementar rápidamente el nuevo marco flexible del Programa de Evaluación del Sector Financiero (PESF) y que se cerciorara de que pudiera producir una supervisión macrofinanciera más afinada y una mejor integración con la supervisión bilateral.

A nivel más general, la crisis mostró que corresponde reevaluar más a fondo el mandato del FMI. Por lo tanto, alentamos al FMI a revisar su mandato, de modo que abarque la variedad completa de políticas macroeconómicas y del sector financiero que influyen en la estabilidad mundial.

El Comité dio las gracias a los miembros que comprometieron recursos provisionales a favor del FMI y aplaudió el acuerdo previsto sobre Nuevos Acuerdos para la Obtención de Préstamos renovados y flexibilizados. Convino en que el FMI debe evaluar el volumen y la composición de los recursos que necesita—incluido el tamaño del aumento global de las cuotas— a la luz de los resultados de la decimocuarta revisión general de las cuotas.

El Comité elogió los esfuerzos innovadores del FMI por mejorar las redes de protección financiera de los países miembros. El respaldo financiero del FMI a muchos países miembros, así como las asignaciones de DEG por un valor de US\$283.000 millones contribuyeron a restablecer la confianza. La Línea de Crédito Flexible (LCF), en particular, proporcionó un respaldo importante a una serie de economías de mercados emergentes.

Celebramos la reorganización del marco de crédito concesionario del FMI y su compromiso de aumentar a más del doble esos préstamos. Aplaudimos el compromiso de proporcionar recursos adicionales en forma de préstamos y subsidios asumido por algunos miembros, e instamos a otros posibles interesados a ampliar expeditivamente sus contribuciones en préstamos y subsidios.

Aguardamos con ansias la plena implementación del nuevo modelo de ingresos, incluido el acuerdo sobre ventas de oro, y el compromiso de brindar recursos adicionales en forma de subsidios.

Por último, le solicitamos al FMI que estudiara su futura función de financiamiento y nos informara al respecto, y también que evaluara otras opciones para promover la estabilidad mundial a largo plazo y el funcionamiento adecuado del sistema monetario internacional.

Damas y caballeros, un año atrás, la economía mundial se encontraba en caída libre. Hoy abrigamos la esperanza de que lo peor ya haya pasado. Y percibo entre los miembros del Comité la voluntad de trascender nuestras diferencias para hacer realidad los cambios que nos permitirán prepararnos mejor para lo que nos depara el futuro.

Muchas gracias.